

# "TODAVIA QUEDA MUCHO POR DESTAPAR EN GUINEA"

★ "Invitamos al Gobierno español a que reexamine su postura con respecto a la legalidad vigente hoy en Guinea"

La embajada de la República de Guinea Ecuatorial en Madrid, hizo ayer pública la siguiente nota:

"Por mucho que se levante el secreto oficial que pesaba sobre cuestiones de Guinea y sus relaciones con España, la embajada está convencida de que hasta el siglo que viene, el pueblo español no sabrá la verdad de lo que pasó en la ex-colonia española; todavía queda mucho que destapar. Hay que esperar la desaparición física en la escena política española de influyentes personajes que protagonizaron este momento histórico.

En nuestra opinión, el debate sobre Guinea se ha desviado sobre una faceta del problema, nadie se atreve a plantear las cosas

en profundidad. Las publicaciones que aparecen en las revistas y en la prensa española, al ser tan superficiales, parciales y subjetivas, tienen más de entendimiento de sobremesa que de un análisis político serio; por eso, esta embajada considera una pérdida de tiempo andar escribiendo réplicas y contrarréplicas ante la excesiva publicidad que grupos interesados de españoles han montado en torno de las declaraciones de la llamada oposición al presidente Meie Nguema Biyogo Nguie Rdong en España.

El régimen de la República de Guinea Ecuatorial, al ser consciente de que tiene enemigos, como los tienen todos los Gobiernos del mundo, cada

día está más fuerte y mejor preparado para enfrentarse con alta moral a cualquier tipo de eventualidad.

Aunque la prensa continúe hostigando sin piedad al padre de nuestra independencia nacional, ya no podemos permitir que los nostálgicos de antaño sean otra vez los que lleven la voz cantante en la porción de tierra que nos ha tocado vivir. Haciendo gala de esta indudable realidad, una vez más, invitamos al Gobierno español a que reexamine su postura con respecto a la legalidad vigente hoy en Guinea, haciendo mejorar las relaciones entre ambos estados.

Madrid, 29 de octubre de 1976.

Firma, el encargado de Negocios señor Edu Engonga Avomo".

Para García Trevijano

## "EL PSOE HA OFRECIDO MI CABEZA POLITICA AL GOBIERNO"

★ "Gracias a mi intervención en Guinea, no ha habido ninguna represalia, ninguna víctima española"

El P.S.O.E. (Partido Socialista Obrero Español) ha enviado una circular a todas las federaciones, secciones y miembros del comité nacional, a la que se acompaña el informe acusatorio contra García Trevijano, redactado por un grupo guineano de la oposición, según anuncia la revista "Blanco y Negro". Este informe fue facilitado en su día a la prensa por el propio García Trevijano. El citado grupo guineano es de filiación socialista.

En la circular del PSOE —según añade "Blanco y Negro"— se justifican las palabras de Mugica contra García Trevijano, en el sentido de que "al hacerlo eramos conscientes de ser fieles a la tradición de moralidad pública que es consustancial con el PSOE, al mismo tiempo que tratábamos de aclarar a Coordinación Democrática de la involucración en que se verá ineludiblemente sometida en cuanto aparezca a la luz pública el "affaire" de Guinea como el de otros en los que el notario está implicado".

Se puntualiza igualmente la circular que la ejecutiva del PSOE respaldó la actitud de Mugica y en reuniones posteriores manifestó al Partido Comunista, Izquierda Democrática y Partido Socialista Popular su intención de no asistir a Coordinación Democrática hasta que García Trevijano dejara de asistir definitivamente a las convocatorias de la Plataforma.

García Trevijano reacciona con un escrito en el que puntualiza, entre otras cosas: "El PSOE —dice— se ha prestado a esta maniobra del colonialismo español, inexplicablemente unido a la oligarquía económica del Régimen, no tanto porque defiende activamente una política reaccionaria ante el tercer mundo, sino para ofrecer mi "cabeza" política al Gobierno en la bandeja del oportunismo reformista que, incapaz de concebir la ruptura democrática del Régimen, ha decidido realizar la ruptura antidemocrática de la oposición".

"Pienso —dice el abogado español— que la opinión pública española puede comprobar hoy la diferencia entre el proceso

de descolonización de Guinea y el del Sahara. En Guinea —añade— gracias a mi intervención no ha habido ninguna represalia, ninguna víctima española ningún problema, salvo la crisis de relaciones entre el Gobierno de Guinea y el de España, provocada por el golpe de Estado contra Macías dirigido por el ministro de Asuntos Exteriores, Atanasio Ndongo apoyado por círculos gubernamentales españoles. Siento no haber podido contribuir en el problema de la descolonización del Sahara. Hace meses, el Frente Polisario vino a visitarme, pero ya los hechos estaban consumados. En otro momento, mi ayuda tal vez hubiera sido importante".

### Por presuntas "injurias y calumnias" sobre su actuación en Guinea GARCIA TREVIJANO SE QUERELLARA CONTRA QUINCE MEDIOS INFORMATIVOS

El notario Antonio García-Trevijano, dirigente del "Grupo Demócrata Independiente" integrado en "Coordinación Democrática" anunció ayer que se querellará en los próximos días contra quince medios informativos de toda España, por lo que considera "injurias y calumnias" vertidas contra él por el asunto de Guinea.

La mayoría de las querellas son por "injurias", y sólo hay dos o tres por "calumnias". Trevijano declaró que consideraba esta defensa suya como "una cuestión de honor".

Junto a estas acciones legales para contrarrestar la información aparecida recientemente en la prensa sobre su actuación guineana, García Trevijano tiene pensado dar una serie de conferencias, hacer declaraciones a un periódico, y publicar una serie de artículos en un diario matutino de Madrid.

Como colofón, a estas acciones, el organizador del "Grupo Demócrata Independiente", cuyo enfrentamiento con el "PSOE" motivó una crisis en "Coordinación Democrática", planea convocar una rueda de prensa "gigante" a la que estarán invitados periodistas de toda España, y en la que responderá a cualquier pregunta que se le haga.

García-Trevijano está también pensando la posibilidad de una querrela contra el secretario del "PSOE", Felipe González, aunque esto último, al parecer, todavía no lo ha decidido formalmente.

REACCION DE GARCIA TREVIJANO

En la misma revista,